件と仕事を守ろうと立ち上

サンメンテナンス支部

年一回は実施するなどのほ

業務改善にほぼ全項目

の要求を認めました。

提案の撤回②年次有給休暇

会社の回答は、①賃下げ

は法律どうり③健康診断は

がりました。

六月一九日の業務終了

名古屋営業所に組合結

に書面で手渡されました。 の回答が六月二六日に支部 成通知と要求書を提出。そ

全 労 連 全国一般

を回答しています。

「今後は労働組合と信頼

れました。

知・保障についても次の点

また、労働組合活動の認

関係を構築し、

病院職員

労働組合を結成し、

家族や友人とも相談して、

げ提案がされて約三週間。

時間給一五〇円の切り下

えつ!

ほ ん

組合つくっ

てよかっ

たわ

'

すごー

61

の第一声は、「えーっ」

患者さんやその家族のみな

すごーい」

全国一般の仲間とともに、

愛知県労働組合総連合

連

労

第86号

愛

名古屋市熱田区沢下町 8 - 18 労働会館第 2 ビル T E L 052 - 871 - 5433 F A X 052 - 871 - 5618 e-mail airouren@lilac.ocn.ne.jp ホームページアドレス 発行人 見 WWW.airoren.gr.jp 崎徳弘

2000年7月10日

労働相談110番です

25 052 1411 881

労働相談のスタッフは4人(常駐) 適切なアドバイス、親切な対応で喜こ ばれています。

番です」 聞こえてきます。 向こうから労働者の悲鳴が こなくてもいいといわれた のですが...」今日も電話の 愛労連は、常設の労働相 「はい、労働相談110 「明日から会社に

も達し、首を切られないま 矢業者が年間三四〇万人に の身勝手なリストラの中で 数が急増しています。 ますが、この二年で相談件 相次ぐ企業倒産、大企業

でも労働者は、無権利状態

談を五年前から開設してい ತ್ತ 労働相談から見えてきま 増えるいじめによる 退職強要

相談内容のトップは、

最近は倒産や経営困難

が頻繁。接客態度が悪い。

笑わない」などと難癖をつ

解雇・退職強要」です 毎日3~4件はかかる労働相談 入らないからいじめて、自 によるものよりも、「気に 向ける」「簡単に解雇す 分からやめていくようにし

る」のが特徴です。

会的責任を負わない姿勢が

する権利侵害、経営者の社 けて解雇など、労働者に対

顕著にみられます。

次に多いのがサービス残

たとえば、T大学で派遣

生アンケートの結果、退職 は乗りたくない」という学 強要。 最近できた駅前のデ 手。「 あの運転者のバスに で働くスクールバスの運転 している派遣社員。「 遅刻 こから労働時間をはじき出 運転日報があったので、そ ているのに、残業手当は 平均一〇〇時間の残業をし し、監督署に申請をして支 業。 トラックの運転手で月 万~二万円。 このケースは

労働条件の一方的改悪、 業代不払い、セクハラ、 な労働者の生々しい実態が 働災害や職業病など未権利 に追い込まれています。 トや労働時間の変更など 解雇・退職強要、賃金力 労 残 表 1 相談件数 373 400-

働 300 207 200 100

O 331 5月末現在 *9月~8月までを一年度とする 97 98 99 2000年度

表2 相談内容(トップ4) (2000年度5月末現在) 120 100 80 60 40 20 105 26

退職強要 賃金· 代業代 ・職業病 · 休 明 間

と組合員に

権利侵害が多発するこのご

ろ、労働組合がしっかり権

す。

組合のある職場でさえ

が確立していない」 ことで

選挙終ったもんね

いつものように公約捨てる

聞

払わせました。 職場を変えるしかない

す。 するケー スなどが目立ちま 当が払われないことが不 識が弱い」 ことです。 解雇 というよりも、解雇予告手 されたのに、解雇が不当だ の一つに「労働者の権利意 労働相談で感じていること 担当者の永井和彦さんが 見るに見かねて相談を 本人よりも親など家族

万博署名三

二七二名分提出

ずは県民

態の労働者が働いていま ト・派遣など多様な雇用形 れています。職場にはパー 作りをしていくことが問わ 利点検をし「 働くルール」

占める今日、働く仲間どう

切です。

織労働者が七割を

しの団結を強めることが大

Ы

の確立を

職場の仲間と組合を結成し かけに組合員になったり、 かないと泣き寝入りをしな がなく、そこでガンバルし い労働者も増えています。 に労働者の数は五七人にも それでも不況で次の職場 今年度も労働相談をきっ

もう一つは「働くルー

努力する」旨が示されまし す。六月二六日には第一回 る回答だ」と考えていま係を築く上で高く評価でき さんが安心できる環境を作 として労使ともに日々研鑽 り、社会に貢献できる企業 の団体交渉で合意が確認さ 私たちは「労使の信頼関 新しい仲間も加わり

全国一般愛知地本 委員長 黒島英和

集まり、

五二個が高々と積み上げ

必要はな.

い」と三一万の署

清掃業務に携わるパー ーの委託事業として、 区の愛知県ガンセンタ 部組合員六名は、千種 トタイマー の仲間で サンメンテナンス支

連日がんばっていま

求をおこないました。 問う県民投票に関する条 実現する会は「二〇〇五年 知県知事に、三一〇、三七 例」の制定を求め、神田愛 一名分の署名をつけて本請 愛知万博』開催の是非を 本請求に向け県内各市町

六月二七日、 県民投票を

村から約二〇〇名が県庁に 署名簿を入れた箱 される。 れている。 議会に「す 博検討会議』で民意は反映 中止など見直しはおこなわ 境団体が参加する『愛知万 事は、翌 めえて県民投票の すでに新住事業の 地元関係者や環 一八日開会した県

県民投 必要なしと知事 無は

にもかが かわらず、神田知 誘い合って参加しましょ おこなわれます。傍聴など 本会議で賛成・反対討論が 県議会は、七月一七日、

提出しました。

五月二六日の国際博覧会 またドイツのハノーバ

恐れてはいけない」とアド も私たちの運動は支持をさ 府が住民の声を聞くことを 考えないといけない」と指 の声を反映するプロセスを ス議長は「地元住民の不安 協会の総会の会場で、ノゲ れています。 イスするなど、国際的に 市の担当者は「行政や政

可決、県民投票の実現を迫 る世論と運動強めましょ 議会や県知事に条例案の

じる意見書を添えて議案を 名に託された民意を踏みに

現する会代表の 表明しました。 代理で署名を受 これを無視する 影山健さんが られました。実 知事は「慎重に け取った河内副 き」と手渡しま ことなく、県民 検討します」と 受け止めるべ した。県知事の の願いを真摯に 「知事や議会は 住民投票は 世界の流れ

続することを決めました。

の対応が注目されていましたが、

石古屋市は当面、無料化制度を存

果ともいえます。

名古屋市をはじめとする各市町村 **補助金を削減するのにともない、**

愛知県が八月から福祉・医療の

福祉·医療

当面

近にとらえることはなかな

日常活動の中では、身

題は切実に感じていない

平和を願う気持ちはあっ

たり、新基地の建設反対で 「いのちと生活」を掲げて

> 剣とブルトーザー で土地を 地上戦での被害、戦後、銃 事件が起きました。 悲惨な

ものです。 愛知県と各市町村が1 の運動で実現し、県下に普及した

尽は、革新名古屋市政時代に市民 愛知県の福祉・医療の無料化制

名古屋市民の運動が実る

分の一づつ補助金を出し、乳幼

障害者、高齢者などの医療費

屋市が県にならってこの制度をな を無料にしていました。 もし名古 愛

核兵器廃絶、 平和な世界を

国連ミレニアム・フォー ラムに参加して

労働者代表として加わりま 市職労の小田前朋子さんが から四名が参加し、名古屋 このフォーラムには愛知

する国連ミレニアム・フォ GO (非政府組織) の参加 ューヨークの国連本部でN

ラムが開催されました。

や世界首脳会議に反映され 月におこなわれる国連総会 割」について話あわれまし に呼びかけたもので、「二 世紀に国連が果たす役 議論された内容は、

界から一〇〇カ国以上、 んは「伝えよう広島・長 ○○○以上のNGOから一 |五〇名が集い、小田前さ 』 の代表団の一員として このフォーラムには、

郵産労の支部結成一〇

かできません。

郵政省に働いて三〇年

惨な記録が展示してある平

今回は沖縄の地上戦で悲

思いを新たにしました。 うかがって、多少なりとも

最近もまた米軍人の暴行

和祈念資料館や伊江島の基

その他の戦跡を見学し

名古屋市職労

ミレニアム・フォーラムで

小田前朋子さん

団は、「被爆の実相や、 分科会に参加した日本代表 兵器の緊急廃絶の重要性や 多加しました。 「平和・軍縮・安全」の ても、基地問題や安保の問 回の沖縄ツアー に参加しま を記念して、夫とともに今

事務総長が世界中のNGO ラム」は、国連のアナン 国連「ミレニアム・フォ した。

果は、宣言文に「核兵器の フォーラムでの大きな成

先頭に大きな影響を与えま 特別発言がおこなわれるな 全体会議でも、被爆者の

沖縄の米軍基地問題」など について、積極的に発言し

す。また、日本代表団の提 案した非核「神戸方式」が 初案を「迅速に完遂する」

に参加して思ったのは、

地問題・安保を下

宣言文に盛り込まれまし と書き換えさせたことで

小田前さんがフォーラム

究極廃絶をめざし 努力する」との当

識と行動だ」ということで たNGOの総意である宣言 も力強くも感じました。 いること。それがうれしく め、そのために行動をして 「どの国の人も平和を求 を生かすのは、私たちの音



愛知の代表 (左から2人目、ゆか た姿が小田前さん)と、アメリカ の平和活動家たち

減しないと決めたものの、九月議 市民連絡会」など市民の運動の成 れます。 今後も世論と運動を高め 会に再び提出されることも考えら 運動をつくってきました。 当面削 による市交渉など短期間に大きな %が有料化になるところでした。 くせば今まで無料だった人の七○ これは「福祉・医療をよくする 会」は、市長宛要請はがき二万 市議会宛団体署名、一〇〇人

の礎の前で祈りをささげ6・23慰霊祭の日、平和

る遺族

ることが必要ですが、市民の声が

愛労連結成10周年記念

沖縄平和ツアー(6/22~25)

ただ今も「基地経済」

基地建設反対の住民と交流

きっぱり日本国民の利益を 外交でなく、米軍に対し、 ような抑止力に頼る窮屈な 沖縄を取り戻すたたかい な平和産業の発展と現在の は、沖縄経済を支える新た

可欠と思いました。 守る立場での平和外交が不 も多く、基地のない平和な よって生活が成り立つ人々

れ以上に強いものを感じま を奪われてしまった沖縄の 基地に奪われ、生活の基盤 軍隊にとられ殺された人々 と同じように、あるいはそ (々の戦争に対する思い 原爆や空襲・あるいは

大ずもうがやってきた./

北の湖部屋が労働会館に名古屋場所の部屋を置いて今年で4年目。 早朝のけいこ風景は近所の人にも親しまれています。

母親が変われば社会も変わる

母親大会



全体会 7月29日(土)

• 12:00~16:30

^{記念講演 /} 黒柳徹子さん

7月30日(日) • 10:00~15:30

明治大学他

の女性たちが小さなため息から出発し、思い い」そんなあたり前の要求持った、当たり前 婚して子どもがいない人も、すべて含まれま 対象にした呼び名です。 だから未婚の人も結 あなたも参加してみませんか 毎年二万人を超える人たちが全 それは母性を持つすべての人を

愛知母親大会は9月17日

「よりよく

生きたい」「

を話し合い、

国から集まってきます。

思っておられるあなた!

会」って私は対象でないわ

۲

母親」。